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Zusammenfassung

        
Die Ultraschalldiagnostik der Zunge ergänzt die Inspektion und Palpation und erweitert neben der Computertomographie und ganz besonders der Kernspintomographie unser Wissen. Einleitend wird das transkutane Verfahren über das submentale Schallfenster im B-Mode beschrieben. Im Bedarfsfall kann simultan im B- und M-Mode untersucht werden. Auf die Bedeutung des 5-cm-Abstandes Mundboden-Zungenoberfläche wird hingewiesen. Die Indikationen reichen von der Diagnostik bei Zungenkarzinom einschließlich Rezidivdiagnostik bis zu dynamischen Funktionsprüfungen bei neurologischen Erkrankungen und visuellem Biofeedback in der Phoniatrie und Logopädie. Von entscheidender Bedeutung beim Zungenkarzinom ist die Mittelliniendiagnostik. Die Ultraschalldiagnostik der Zunge kann als einfache und kostensparende Routinemethode empfohlen werden.


      
        
Summary

        
Ultrasonic diagnosis of the tongue supplements inspection and palpation, and, aside from computerized tomography and, in particular, nuclear spin tomography, broadens our knowledge. By way of introduction, transcutaneous treatment using the submental sound-scanner in “B” mode is described. If necessary, examination can be performed simultaneously in the “B” and “M” modes. Attention is drawn to the significance of the 5 cm distance between the floor of the mouth and the surface of the tongue. Indications range from the diagnosis of tongue carcinoma, including relapse diagnosis, to dynamic functional tests of neurological disorders and visual biofeedback in phoniatrics and logopedics. Median-line diagnosis is of critical importance in tongue carcinoma. Ultrasonic diagnosis of the tongue can be recommended as a simple and cost-saving routine method.
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